

18. März 2024

Weiter auf Schiene: Am Samstag, 23. März, startet die Gleichenberger Bahn in die Saison 2024!

Ab Samstag, 23. März, verkehrt wieder an Samstagen, Sonntagen und Feiertagen der beliebte „Dschungelexpress“ zwischen Feldbach und Bad Gleichenberg und lädt dazu ein, das Vulkanland zu entdecken. Abfahrten sind in Feldbach um 9:18, 12:18, 15:18 und 18:18; in Bad Gleichenberg um 10:07, 13:07, 16:07 und 19:07. Es gilt der Verbundtarif, damit auch das beliebte Freizeitticket oder alle Klimatickets. Fahrkarten kann man auch direkt beim Lokführer kaufen.

Damit sind wieder Fahrten zu den zahlreichen Ausflugszielen, Wanderwegen und Buschenschenken entlang der Bahnstrecke möglich. Auch für Wochenpendler ist die Bahn weiterhin von Bedeutung: So ist sie für die Gemeinde Gnas an Wochenenden das einzige Öffentliche Verkehrsmittel. Ebenso nützen gerne Schülerinnen und Schüler der Gleichenberger Tourismusschulen die Sonntag-Abendzüge für die Anreise zu ihren Quartieren am Schulstandort.

Der erfolgreiche Wochenendverkehr – sowohl in der Wandersaison zwischen März und 1. November, als auch in der Advent- und Weihnachtszeit – sollte nach Ansicht von FAHRGAST ausgebaut und dauerhaft gesichert werden. Sinnvoll wäre eine Ausdehnung auch auf Freitage sowie ein Verzicht auf die derzeitigen Betriebsruhen im November und von Mitte Jänner bis Mitte März. Dies würde vor allem Wochenpendlern sowie Schülern der Gleichenberger Tourismusschulen entgegenkommen.

Besonders die Nutzung im Freizeitverkehr durch Einheimische und Gäste zu den zahlreichen Ausflugszielen entlang der Bahnstrecke hat sich sehr gut entwickelt. Die Ziele des 2021 eingeführten Verkehrs mit touristischem Schwerpunkt wurden somit erreicht. Auch einige Ideen aus dem 2022 in der Region entwickeltem Touristikkonzept stehen vor der Umsetzung. Dennoch ist der Zugverkehr nur noch für zwei Saisonen, also bis 2025, gesichert. Hier fordert FAHRGAST eine Absicherung über 2025 hinaus durch einen langfristigen Verkehrsdienstvertrag zwischen Land und Steiermarkbahn.

Der aktuelle Fahrplan gilt bis 1.11.2024, der Betrieb des Advent- und Weihnachtsverkehrs wird noch gesondert bekannt gegeben.

Wichtig ist weiterhin nach Ansicht von FAHRGAST:

- **Weitere Bekanntmachung und Bewerbung** des Zugverkehrs durch **Tourismusverband und Gemeinden**; als **touristische Attraktion** ebenso wie als **umweltfreundliche und CO²-freie Anreise zu Veranstaltungen**, etwa dem Biedermeierfest am 9. Juni in Bad Gleichenberg.
- Schaffung von **Kombi-Angeboten** zusammen **mit anderen Attraktionen**, z.B. ermäßigter Thermen-Eintritt für Fahrgäste.
- **Absicherung des Betriebs auf der Gleichenberger Bahn über 2025 hinaus!**
- Langfristig sollten im Zusammenhang mit der Elektrifizierung der steirischen Ostbahn auch die Möglichkeiten geprüft werden, die Gleichenberger Bahn auf das ÖBB-Stromsystem umzurüsten und Direktzüge ab Graz anzubieten. Davon würde auch der Güterverkehr im Raum Feldbach zur Firma Appel profitieren.

Für Rückfragen stehen wir gerne zur Verfügung und ersuchen um Veröffentlichung in Ihrem Medium.

Mit freundlichen Grüßen
Marcus Pirker, Generalsekretär

Kontakt:

FAHRGAST Graz/Steiermark, c/o Österreichische Hochschülerschaft,
Rechbauerstraße 12, 8010 Graz

Telefon: 0681 20 41 90 23

E-Mail: office@fahrgast-steiermark.at

<https://www.fahrgast-steiermark.at>

<https://www.facebook.com/fahrgast.steiermark/>

https://twitter.com/fahrgast_stmk

https://www.instagram.com/fahrgast_steiermark/

ZVR: 186923810

Fotos: Ab 23. März ist Bad Gleichenberg wieder mit der Bahn erreichbar. Die Züge verkehren immer an Samstagen, Sonntagen und Feiertagen.